



Cultivons l'avenir, une initiative fédérale-provinciale-territoriale



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Bilan positif pour le projet de restauration de la rivière des Rosiers

Saint-Albert, le 13 avril 2015 – Le Groupe Conseils Agro Bois-Francis (GCABF) de Victoriaville, l'Organisme de concertation pour l'eau des bassins versants de la rivière Nicolet (COPERNIC) et la Ville de Warwick ont dressé un bilan des réalisations du projet Restauration de la rivière des Rosiers.

Ce projet, financé à hauteur de 1250 \$ par année sur cinq ans par les municipalités du bassin versant de la rivière des Rosiers, soit Tingwick, Kingsey Falls, Warwick, Saint-Éizabeth-de Warwick et Saint-Albert, avait pour but de redynamiser et mettre en valeur la rivière des Rosiers, fortement dégradée par les activités humaines. La contribution de la Ville de Warwick, associée à celle des autres municipalités, a conduit à la rédaction du Plan Directeur de l'Eau du bassin versant, en plus de la réalisation de 11 actions du plan d'action, dont :

- le suivi de la qualité de l'eau;
- la cartographie du bassin versant;
- la sensibilisation des citoyens et des municipalités;
- la distribution de dépliants d'information;
- la conservation volontaire de milieux humides;
- la distribution de barils récupérateurs d'eau de pluie;
- l'aménagement d'une bande riveraine en milieu urbain.

En parallèle, et grâce à la mobilisation des cinq municipalités du bassin versant de la rivière des Rosiers, un partenariat a pu voir le jour entre le GCABF et COPERNIC. Une coordonnatrice agricole a été mandatée afin de rencontrer les producteurs agricoles présents dans le bassin versant. L'objectif était de faire participer ces derniers pour qu'ils mettent en place des mesures agroenvironnementales visant la réduction de la





Cultivons l'avenir, une initiative fédérale-provinciale-territoriale



pollution diffuse et au final l'amélioration de la qualité de l'eau. Financé par les gouvernements fédéral et provincial, l'UPA et les cinq municipalités du bassin versant de la rivière des Rosiers, ce projet a permis d'avancer des actions agroenvironnementales importantes :

- 65 entreprises contactées (62%);
- 58 entreprises rencontrées (51%);
- 17 chantiers d'ouvrages hydroagricoles (neuf chantiers en 2015);
- Essais de culture intercalaire dans le maïs chez 10 entreprises;
- Essais de culture intercalaire dans le blé chez une entreprise;
- Projets spécifiques en agroenvironnement (engrais verts et biodiversité) chez huit entreprises;
- Projets de conservation volontaire de milieu humide chez six propriétaires;
- Aménagement d'une bande riveraine chez une entreprise;
- Quatre rencontres collectives (environ 50 personnes présentes à chaque rencontre);
- Rencontre des municipalités chaque année.

La Ville de Warwick, le GCABF et COPERNIC demeurent des partenaires privilégiés dans la réalisation de prochaines actions nécessaires menant à l'amélioration de la rivière des Rosiers.

Rappelons que COPERNIC est un organisme sans but lucratif (OSBL) de concertation et de mobilisation, voué d'une part, à la protection et à la restauration de la qualité de l'eau et des milieux aquatiques de la zone des bassins versants de la rivière Nicolet et d'autre part au maintien de la pérennité de la ressource EAU. Cela se fait par une approche de gestion intégrée de l'eau par bassin versant et l'élaboration, la promotion et le suivi de la mise en œuvre d'un Plan Directeur de l'Eau (PDE). L'accompagnement vers l'action domine le partenariat avec les usagers et intervenants en vertu de la valeur primordiale de l'eau comme bien commun inaliénable, et des valeurs d'ouverture et de collaboration.





Cultivons l'avenir, une initiative fédérale-provinciale-territoriale



- 30 -

Source :

Rémi Gaudreau

Téléphone : 819 353-2121 #32

Cellulaire : 819 806-2885

Courriel : remi.gaudreau@copernicinfo.qc.ca

